

# EL NOTICIERO

DIARIO DE CACERES

Francisco concertado

PRECIO DE SUSCRIPCION EN CACERES

una peseta al mes

FUERA DE LA CAPITAL

UN TRIMESTRE 3'50 PESETAS

Pagos adelantados

Jueves 20 de Octubre de 1910

Ultimos telegramas y noticias de la mañana

AÑO VIII.—Número 2.211

## El Noticiero

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

### ARRENDAMIENTO

Se arriendan por cuatro años los aprovechamientos de pasto, labor y bellotas, de la Dehesa Carrascal del Salor, de cabida de 800 fanegas de marco real, en la subasta que se celebrará en casa de don Jacinto Enciso de las Heras (Cáceres), el 10 de Noviembre próximo de once a doce de la mañana; reservándose el propietario el derecho de aceptar la proposición que considere más ventajosa. El pliego de condiciones está de manifiesto en casa del señor Enciso.

### SE VENDE

un portado de cantería y marcos y puertas de madera, en muy buen estado. Dimensiones 1'40 m. ancho por 2'40 m. alto.

Darán razón en la Administración de este periódico.

### Congreso de la tuberculosis

Invitados galantemente por la comisión organizadora de la Exposición anexa al primer Congreso español internacional de la tuberculosis, visitamos ayer tarde la Facultad de Medicina en aquella. Acompañados ya por el señor Rodríguez Morini y el don Diego Montañar, quienes en unión de los señores Latas y doctor Llinás, han cuidado con celo plausible de cuanto concierne a tan interesante certamen, recorrimos aquellas vastas dependencias y galerías en las que numerosos obreros trabajan para terminar las instalaciones.

La Exposición está instalada en el patio central y en los locales del primer piso de la Facultad, cedidos al efecto por el rector señor barón de Boet. Según nos dijeron, los expositores no satisfacen derechos de inscripción ni de ocupación de local. La organización ha corrido a cargo de un Comité formado por médicos, farmacéuticos, veterinarios, arquitectos y peritos mercantiles. Hace tres semanas solamente habían solicitado tomar parte en el certamen tres expositores, por cuyo motivo el Comité envió comunicaciones a varias entidades y particulares invitándoles a concurrir con sus productos o materiales, habiéndose llegado a reunir actualmente, más de cincuenta expositores divididos en los siguientes grupos:

Corporaciones oficiales, médicos, farmacéuticos, arquitectos, ingenieros, industriales y establecimientos balnearios.

Figura en primer término en las corporaciones oficiales la República de Cuba con toda clase de datos, trabajos sanitarios y de beneficencia; después el cuerpo de Sanidad Militar con material de hospitales y desinfección, preparaciones farmacéuticas y bacteriológicas y numerosos cuadros demográficos.

El Patronato de Cataluña para la lucha anti-tuberculosa, concurre con todos sus trabajos de propaganda, dispensarios, sanatorios, gráficos, trabajos estadísticos, etcétera.

El dispensario María Cristina, de Madrid, presenta datos, gráficos, etc.

La Facultad de Medicina de Barcelona, expone materiales del Museo de Higiene, cátedras de Histología y enfermedades de niños y gabinete radiográfico.

La Cruz Roja, material sanitario especial para los tuberculosos, carros, tiendas de campaña para curación de aire y camillas alemanas plegables para conducir enfermos.

Los médicos exponen preparaciones anatómicas e histológicas,

gráficas, láminas murales, instrumentos para el diagnóstico, publicaciones de propaganda científica, planos de sanatorios, etc.

Los farmacéuticos, productos, medicamentos, desinfectantes, etcétera.

Los ingenieros, aparatos de diagnóstico y tratamiento, calefacción y aparatos de desinfección, material quirúrgico, etc.

Los arquitectos, planos de dispensarios y sanatorios, proyectos de saneamiento de viviendas, etc.

Los industriales, instrumental científico, aparatos higiénicos, etc.

El comité de la exposición publica un catálogo detallado de todo lo expuesto, a fin de repartirlo gratuitamente a los congresistas y a cuantos visiten el certamen.

La exposición estará abierta al público todos los días que funcione el Congreso, de diez a doce de la mañana y de tres a seis de la tarde. Se fijarán dos días para que lo visiten los alumnos de los colegios de segunda enseñanza, los Centros obreros, las escuelas municipales, etc.

A invitación de la presidenta concurrieron ayer tarde al salón de actos de la Facultad las señoras del comité ejecutivo del primer Congreso español internacional de la tuberculosis y las adscritas a dicho organismo.

Por no poder concurrir el doctor Rodríguez Méndez, cumplimentó en su nombre a las distinguidas damas el doctor Fargas, quien leyó el notable discurso con que el presidente del Congreso, doctor Rodríguez Méndez, manifiesta la admiración que ha despertado en jeres en beneficio de la higiene y de la cultura.

En dicho notable trabajo, al par que que rinde merecido homenaje de admiración a las damas españolas, se hace historia de cuantas campañas han realizado las diversas naciones para combatir el mal, objeto de las tareas del Congreso.

Refiriéndose a España, señala la suma de 32.500.000 duros necesaria para hospitalizar los tuberculosos, sostener sus familias y establecer dispensarios, y pregunta: «Esta nuestra nación en aptitud de ese gran desembolso. Aun reduciéndolo a 60.000.000 de pesetas, que no son muchas, dada la escasesima preparación higiénica de España, en la que casi todo está por hacer, ¿de dónde sacar esa respetable suma?—pregunta.—De la caridad privada? No alcanzaría. ¿De las sociedades benéficas, de seguros, etc.? No bastaría. ¿Del Gobierno? Solo éste, con el auxilio de otros factores, podría realizar la obra, poniendo en práctica una especie de colectivismo social, análogo al planteado en Alemania, puesto que el esfuerzo individual ha fracasado, por impotente y por mal dirigido en la parte útil. ¿Lo realizará? Si el espíritu filantrópico no le anima, si no tiene en cuenta que el primero y más fundamental de sus deberes es mirar por su pueblo, ¿in cuya condición no será jamás buen gobernante, podrá impresionarse ante esos 50.000 cada- veres de tuberculosos que España entera cada año, y que dejan tras sí una fúnebre estela de dolores y de miseria en las familias y una cuantiosa pérdida nacional? Hasta ahora no se ha impresionado: lo poco que ha hecho es la gota de agua para un sediento. Nuestros ministros de la Gobernación, cuidando de elecciones y sus precedentes y derivados, no se percatan de que son cómplices inconscientes en esta grande y persistente matanza.»

Al final recomienda que se combata el alcoholismo y se preste cariñosa atención a los niños, colonias escolares en todos los meses del año, jiras campestres a sitios sanos, escuelas al aire libre en los bosques, para niños tuberculosos y pr-dispuestos.

Da otros provechosos consejos y termina con este hermoso párrafo que fué acogido con atronadores aplausos: «Representáis en la patria española la sagrada figura de la ma-

dre. Sois la madre española, la más materna la más altruista de las madres. Es el pueblo vuestro hijo. Vuestro deber está bien marcado. Si unamadre, española, al recordarle e confesar el sacrificio de Abraham exclamó: *¡Dios no habría exigido nunca ese sacrificio de una madre!* vosotras, madres de españoles, no podéis permitir que se sacrifique vuestro hijo y no por mandato divino, sino por predominio de un mal puramente humano y remediable.

¡*Alea jactest!* Salvad a vuestro hijo.»

Terminada la lectura, la señora Canalejas de Fargas dió las gracias a las damas por su asistencia al acto en un breve discurso de aliento para a humanitaria campaña que han emprendido.

Los Ateneos Obreros han delegado al doctor Rodríguez Ruiz para que los represente en el Congreso.

(De Las Noticias de Barcelona.)

### DESDE MADRID

Continúan en el mayor misterio las negociaciones entabladas entre El Mokri y el señor García Prieto.

Nadie sabe en qué estado se encuentran.

Nadie tampoco si esa intransigencia de que vino animado el diplomático marroquí la mantiene o no la mantiene.

Esta reserva, como es de suponer, está dando lugar a las más contradictorias versiones, las cuales están produciendo un estado de intranquilidad terados de un asunto que tanto interesa, no ocurre lo mismo en el extranjero.

Aquí se saben las cosas más pronto que dentro de casa.

Por eso hoy se hacen infinidad de comentarios acerca de la noticia que ayer fué telegrafiada desde Londres acerca de las aludidas negociaciones.

Dicha noticia da cuenta de la inquietud que en la capital de Inglaterra existe por el estado de las mismas el cual no tiene nada de satisfactorio.

La lentitud y la reserva observadas originan con las impresiones de referencia un estado de incertidumbre tal que el gobierno debe disipar con declaraciones concretas para calmar la ansiedad pública, nunca con vaguedades porque estas producen más daño que provecho.

También es extraño que ningún diputado se hubiese ocupado ya de esta cuestión en el Parlamento, no para obtener el secreto de la negociación, pero sí para conseguir algo del gobierno en un sentido ó en otro respecto a la marcha de aquella.

Aparte esto, que es la cuestión de más gravedad que el Gobierno tiene sobre el tapete, hay la declaración de ayer en el Senado del señor Rodríguez San Pedro al intervenir en el debate político que ya terminó en dicha Cámara.

El exministro conservador, en nombre del partido, hizo constar que este simpatiza con los movimientos clericales.

No hay, pues, luda alguna, acerca de la actitud del señor Maurá respecto de las derechas: está resueltamente a su lado.

Y lo seguirá esando aunque se insista en que está incapacitado para gobernar como anoció dijo Lerroux en su conferencia en la Casa del Pueblo de Barcelona, no sin añadir que los republicanos son, respecto del poder, los únicos herederos de Canalejas.

Esta declaración le hizo muy poca gracia al jefe del Gobierno.

EL CORRESPONSAL.

Madrid 19 de Octubre de 1910.

### PROVINCIALES

Aldeanueva de la Vera

En este momento (siete de la mañana) se encuentra este vecindario dolosamente impresionado por una horrible desgracia.

Los vecinos Cayetano Florez y Liberato Montero, cuñados, se encontraban disputando en un huerto próximo al pue-

blo. Según noticias recibidas, el Cayetano tenía una escopeta cargada con la que amenazaba al otro. En aquel momento Beltrán Romero de 25 a 30 años de edad pasaba próximo al lugar donde aquéllos se encontraban, y al verlos riendo saltó al huerto y trató de separarlos; pero con tal desgracia, que la escopeta se disparó y le hirió en la cabeza y cara, tan gravemente que se encuentra agonizando. El Cayetano trató de introducir otro cartucho en la escopeta para disparar nuevamente, sobre el Liberato, impidiéndolo otro vecino que casualmente pasó por allí entonces.

EL CORRESPONSAL.

Octubre 18-1910.

### Extranjero

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

VIENA.—Las delegaciones austro-húngaras.—Discurso del Trono.—Política exterior.—Gastos de la Bosnia Herzegovina.

Las comisiones parlamentarias elegidas por las Cámaras de Viena y de Budapest, para intervenir en la gestión de los asuntos comunes a los dos mitades del imperio, se denominan delegaciones austro-húngaras.

Les incumbe especialmente tratar de la defensa nacional, de la organización del ejército y de la política exterior.

Con arreglo a los principios de la ley fundamental, deben reunirse todos los años; pero en estos últimos tiempos diversas crisis han determinado lamentables olvidos de las prácticas constitucionales. Durante el año 1909 no se reunieron las delegaciones.

La realidad de todas las dificultades que pueden servir de disculpa ni de explicación para autorizar tal olvido. Indudablemente se procuraba retardar la liquidación del asunto de la Bosnia-Herzegovina.

Los delegados tendrán que saldar la cuenta de gastos militares que se ocasionaron con motivo de la crisis balcánica de 1908 a 1910.

Se trata de una enorme suma que pasa de 250 millones de coronas. La importancia de esta cifra demuestra la razón que indujo al gobierno a procurar el aplazamiento de las cuentas de la marina.

Hállanse en construcción dos barcos tipo Dreadnoughts: será preciso arbitrar fondos para satisfacer la mayor parte de su importe, y cuya exigencia no puede ser discutida.

El emperador Francisco José ha abierto las sesiones en el palacio de Hofburgo. En el discurso del trono apenas se dejó deslizar una frase digna de mención: su nota característica fué la sobriedad.

Manifiesta el monarca su satisfacción por el desarrollo pacífico que han tenido los acontecimientos. Insiste en asegurar que son inmejorables las relaciones mantenidas por Austria y sus aliados con todas las potencias. Declara que es necesario disponer de un ejército y una flota bien potentes para que sean una garantía de paz.

El arreglo definitivo de la anexión de la Bosnia, mediante el desarrollo de las fuerzas militares, se ha verificado dentro de condiciones puramente pacíficas.

Una lección oportuna deduce Francisco-José a manera de lógica consecuencia: «Este hecho debe animar al país para poner a disposición del gobierno los recursos absolutamente necesarios a fin de que se sostenga el poder militar de Austria-Hungria, atendida su actual situación económica y financiera. De esta suerte la monarquía podrá sostener con eficacia sus propios intereses, velando al mismo tiempo por la causa de la paz europea.

Ante la Comisión de Negocios extranjeros de las delegaciones, el conde de Acrenthal ha pronunciado su discurso programa, acentuando la nota pacífica.

«Es muy viva la satisfacción que experimento—ha dicho—al afirmar que la monarquía mantiene buenas relaciones con todas las potencias. Los últimos acontecimientos han demostrado el alto valor de nuestras alianzas. En las recientes entrevistas con el canciller del imperio alemán y el ministro de Italia marqués de San Giuliano, he podido comprobar el completo acuerdo para resolver todas las cuestiones.»

He aquí la obligada canción en honor de la triple alianza. Esta es la base de la política exterior austro-húngara. Luego viene una simpática alusión para el imperio otomano. También hay cortesías para los serbios que pacten un tratado de comercio como instrumento pacificador.

En resumen, nada nuevo ha dicho el conde, pero ha recordado verdades que no suelen repetirse con mucha frecuencia.

ZERKOE.

Viena, Octubre de 1910.

### Estadística pecuaria

Por Real orden de 1.º de Abril próximo pasado, dispuso el ministerio de Fomento la formación de avances de la riqueza pecuaria, como preliminar para la del Censo de la ganadería; señalando el fin del mes corriente para su terminación.

Pero al examinar estos avances, la Dirección general de Agricultura ha podido comprobar en ellos, por comparación con los de años anteriores, la existencia de un vicio, por desgracia, muy generalizado en nuestros campos: el deplorable de la ocultación de la riqueza.

La cifra verdadera del ganado existente en cada provincia aparece rebajada, grave defecto en el que la responsabilidad corresponde a los dueños de los ganados que dan relaciones inexactas de los mismos y a los Ayuntamientos que las aceptan sin rectificar.

Y la susodicha Dirección ha dirigido a los ingenieros jefes del Servicio agronómico una Real orden mandando encomendándoles la subsanación de estas lamentables omisiones, en beneficio de la misma riqueza pecuaria nacional y en aras del bien público, por la directa relación que la estadística de que se trata está con el problema de la subsistencia, y muy especialmente con el abaratamiento de las carnes.

Por estas razones, la Dirección ha dispuesto:

- 1.º Que el resumen de dicho avance se remita a aquel Centro directivo en el plazo señalado.
- 2.º Que si además de los ganados que figuran en los impresos para estos trabajos hubiera algún otro que, por su importancia, debiera figurar, lo consignen.
- 3.º Antes de remitir dicho estado se practicará un escrupuloso examen de los datos parciales rectificando a tiempo los que ofrezcan duda.
- 4.º A la estadística numérica acompañará por separado un pliego de observaciones.

### Crónica científica

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Ciencia que entra por los ojos.—Operaciones audaces.—Imbecilidad producida.—Operación a la inversa.—Imbecilidad curada.—Ensanche del cerebro.

Si los adelantos de la medicina dejan lugar a dudas, aunque nada más sea que por ser desechado mañana el invento puesto hoy en moda, no ocurre lo mismo en la cirugía. En esta los progresos y los nuevos métodos *entran por los ojos* y no dejan lugar a incredulidad.

Sabido es que los grandes centros nerviosos son inaccesibles a la clínica operatoria por su exquisita sensibilidad; pero la cirugía que ante nada se detiene, ha hecho pruebas en perros, palomas y ratas, que para sus estudios le sirvieran de *anima vili*.

A varios perros se les extirpó el cerebelo, y aunque la operación se llevó a cabo con la misma escrupulosidad que si se tratara de un personaje regio, los *pacientes* no sobrevivieron a ella. Esta misma extirpación hecha a una paloma, produce en el animalito un estado de imbecilidad que solo le permite andar como un autómatas; los alimentos los ingiere mecánicamente después de colocados en la boca, sin que se le ocurra beber ni comer viéndolo a su alcance sustancias apropiadas. Una rata colocada en iguales cir-

cunstances, chilla y corre al ver a un gato, lo que supone que en ella no se ha borrado el instinto. Tanto la paloma como la rata logran la reposición del cerebelo o viven sin él lo menos dos meses.

Estas operaciones que parecen sencillo juego anatómico, pueden tener gran trascendencia, como lo prueba una a la inversa (como si dijéramos la síntesis del análisis) que se acaba de hacer en los Estados Unidos.

Trátase de un niño de un año cuyo cuerpo se había desarrollado normalmente, lo que no sucedió con la cabeza, que no pasó del tamaño de la de un recién nacido.

La parte blanda del cráneo no existía; habiéndose soldado las suturas y endurecido la caja ósea de tal modo, que no permitió el desarrollo del cerebro y el niño era un pobre imbecil.

Llevado de su amor a las ideas modernas, un cirujano experto quiso jugar el todo por el todo, decidiéndose a hacer una operación a la criatura.

Ante el dilema de que no sobreviviera a la prueba o siguiera imbecil toda la vida, los padres accedieron y he aquí lo que ideó el operador.

Desde el centro de la parte anterior del frontal, cerca de la base, hasta la parte posterior del occipital, cortó dos franjas o tiras de hueso, procurando dejar otra en medio que resguardara el seno superior longitudinal. Hizo en los parietales, hasta llegar a los temporales, otros dos cortes, abriendo otras dos zanjias que llegaban hasta cerca de los oídos, y empleando los dos dedos índices ensancho suavemente las zanjias abiertas, logrando desprender la membrana envolvente del cerebro, que allí se halla muy adherida, con lo cual las aberturas de los huesos quedaron de cerca de una pulgada de ancho. Dió fin a su trabajo el operador haciendo la cura con arreglo a los modernísimos métodos antisépticos, cosió el cuero cabelludo y colocó los apósitos.

Media hora había durado la operación, durante la cual el paciente estaba anestesiado.

A los cinco días comenzó el niño a dar señales de inteligencia y a los quince había perdido su cara de aspecto de imbecilidad, fijábase en los demás niños, comía y dormía perfectamente, recobrando al mes y medio la inteligencia por completo, pues pensaba y obraba conforme a su edad.

Claro es que se trata de una operación excepcional y milagrosa si se quiere, pero ante estos hechos se ensancha la acción de la ciencia y con razón se puede confiar en que la locura o la imbecilidad pueden tener remedio, ya que se sabe que cada parte del cerebro corresponde a una parte del resto del cuerpo; según una moderna teoría, y que de igual modo los casos de anomalía intelectual pueden depender hasta de un defecto de conformación, convirtiéndose a los pacientes en muertos en vida, al privarlos de la luz de la razón.

Dr. Ox.

## Teatro de Variedades

### Las dos princesas.

Es un verdadero delito el que se ha cometido, al consentir que el género chico y el infimo, con sus chistes, tan faltos de ingenio como de decencia, haya ganado la partida, en la escena, a nuestra gloriosa zarzuela, con menosprecio del arte y perversión del gusto. Por eso produce verdadera pena que cuando los cultivadores del verdadero arte lirico español, por el que desfilan nuestros grandes músicos y nuestros mejores autores, vienen a darnos ocasión de saborear sus bellezas, no esté el teatro lleno completamente.

Anoche *Las dos princesas*, de Pina y Ramos Carrión, hizo las delicias del público, con sus escenas verdaderamente cómicas e interesantes, adornadas espléndidamente con la hermosa música que a la obra puso Caballero, uno de nuestros más inspirados autores.

La noche fué para el simpático Garro, que, a pesar de su salud delicada, supo dar a su papel de Antón gran relieve, sobre todo en los dos preciosos tercetos del primero y segundo acto con las señoritas Benavente y Cantos, que merecieron los honores de la repetición entre salvos de aplausos.

La señorita Benavente hizo gala de su voz fresca y sonora en los tercetos antedichos, en los que también se distinguió la señorita Cantos, y en las soleadas que, acompañada del coro, cantó en el segundo acto.

El señor Beut, hecho un verdadero Príncipe, por su consumada maestría y muy bien en el cuarteto final del segundo acto, con el señor Garro y las señoritas Benavente y Cantos.

El señor Hernan, que tiene una portentosa voz de bajo, interpretó su papel de Intendente, demostrando un estudio acabado del mismo, y los señores Vedía, Cidrón y Ayela, contribuyeron al conjunto y buena interpretación de la obra, con sus cómicos papeles.

Los coros muy afinados y muy bien ensayados y el maestro Sugañes, hecho un héroe dirigiendo con verdadero acierto.

El público salió contentísimo, lamentándose muchos de que esta noche se despidiera la compañía, que mañana saldrá para Badajoz.

Y a buen seguro que ésta, al marcharse correspondiente con creces a las simpatías que tan justamente se ha conquistado, poniendo en escena para despedida, *Un tesoro escondido*, una de las principales joyas musicales que nos dejó el gran Barbieri.

## Muy interesante su lectura

Las enfermedades del estómago, hígado y riñones ya no existen, bebiendo el agua de Valdelezura.

El artrismo y neurastenia se curan completamente con su uso.

Con las aguas bicarbonatadas más límpidas, nitrogenadas y radioactivas de Europa en su clase.

Una sola botella alivia la afección más crónica y rebelde.

Analizadas por las primeras eminencias químicas de España y el sabio Dr. Cajal.

Gran premio en todas las Exposiciones que se han presentado: en Génova la gran Copa de Honor y gran premio.

El Gran Instituto de Higiene de París, Las Palmas de Oro, gran medalla de Oro y diploma de honor.

Las más altas recompensas concedidas a estas nuevas aguas, en competencia con las más renombradas.

Su propietario don Angel Galindo, en Plasencia (Cáceres), envía cajas de botellas de un litro y recien cogidas en los manantiales a todos los puntos de España.

## NOTICIAS

Ayer se celebró en la Iglesia Parroquial de Santa María solemne fiesta en honor del Patrono de la Diócesis, San Pedro de Alcántara, y por la tarde a las cuatro y media salió de la misma Iglesia la procesión, que estuvo bastante concurrida.

El subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia ha dirigido una orden circular a los señores jueces de instrucción para evitar la circulación de moneda falsa.

En **EL SANATORIO** vermouth a 10 céntimos, y con boquerones fritos a 20 céntimos.

La «Gaceta» del día 18 publicó una Real orden circular disponiendo se rectificasen los errores padecidos en la publicación del Reglamento para la Escuela especial de Ingenieros de Minas en la «Gaceta» del día 10 de Agosto último.

En vista de que 37 pueblos, entre ellos 4 cabezas de partido, no han remitido los datos para la estadística de carruajes, se nombrarán agentes para que los recojan.

**EL SIGLO** últimos días: pellizas a medidas desde 15 pesetas; gabanes extra desde 20; trajes cheviot desde 24'15; impermeables desde 48; abrigos para señoras desde 27'50; vestidos desde 30, pieles, manguitos y paraguas; estufas, caloríferos, braseros, alfombras, cortinajes y toda clase de artículos contra el frío. Véanse modelos, muestrarios y catálogos gratis. Fonda de España.

El día 31 se celebrará la venta en pública subasta de 550 cajas de mader, con dos latas de gasolina cada una, existentes en el depósito de la junta contra las plagas, en Cáceres, 416 id. id. en Plasencia y 143 en Torrejón-el-Rubio.

## SIN COMPETENCIA

### Carnecería Madrileña

GENERAL EZPONDA, 10

Desde hoy se expende la carne a los siguientes precios:

De vaca 1.ª sin hueso, a 2'20 kilo.  
De » 1.ª con hueso, a 1'80 »  
De » 2.ª con hueso, a 1'80 »  
Cordero, » a 1'40 »

LA TOS FERINA, saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del doctor Caldeiro. En Farmacias 5 pesetas; por 5 50 la remite el autor.

GARGANTA, VOZ Y BOCA se curan con las pastillas del doctor Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

La Caja rural de Villafranca de los Barros ha adquirido, para uso de sus socios, tres sembradoras; al frente de cuyas máquinas está el señor Arrojo que durante dos años ha cursado la enseñanza teórica-práctica como alumno interno pensionado por la Diputación provincial de Cáceres.

La Caja rural de Villfranca de los Barros, que ha enviado a la Granja-Escuela de Agricultura un alumno pensionado por dicha entidad, no tan solo auxilia a sus socios con sus préstamos sino que los favorece con medidas tan posibles como la que acabamos de indicar y si tras de estos acuerdos, tan laudatorios, vienen otros en el mismo sentido, los beneficios que estas Cajas rurales reportarán a la agricultura serán incalculables.

y aquí donde nos complacemos en desahuciarlos, es deber ineludible dar a conocer todos estos trabajos para que se caigan los gorros y sigan su camino triunfal los que van colocando a la agricultura extremeña a la cabeza de las más adelantadas.

Las Cajas rurales extremeñas, que son hoy las primera en España por su importancia, tienden en no conformarse con ser solamente centros de crédito agrícola. Aun cuando la misión del crédito agrícola se importantísima, estos servicios necesitan un complemento, y este es la enseñanza agrícola, la adquisición de máquinas, abonos etc., la instalación de laboratorios etc, servicios todos a los que está dispuesto a prestar su cooperación la Granja-Escuela práctica de Agricultura de Badajoz.

Muy en breve girará el Ingeniero-Director una visita a la comarca de «Barros» y tras él continuarán otras visitas los demás Ingenieros y cuanto personal de la Granja sea necesario para el mejor éxito de las mismas.

Se alquila un amplia cochera con cuadra, en calle Grajas, núm. 13. Razón; Grajas, rím. 15.

## INTER-SANTE

Ortopédico heniólogo en Cáceres

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell recibirá consultas en CÁCERES, los días 21 y 22 del actual Octubre, de 11 a 1 y de 3 a 6, en la FONDA DE EUROPA, y en PLASENCIA el día 23 en la FONDA ROMERO, para los que padezcan hernias (quebraduras o desviaciones del espinazo, ó torceduras de las piernas, etcétera) que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, ditinto de cuantos otros se conocen y prodamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37 principal.

## Conferencia Telegráfica

Servicio especial de EL NOTICIERO

### «El Imparcial»

El popular diario madrileño se ocupa en su editorial de hoy de las negociaciones que se están llevando a cabo entre el Mokri y nuestro ministro de Estado, y refleja las opiniones que sobre el particular ha publicado la prensa extranjera, sobre todo la francesa, la que, aludiendo a las noticias que se reciben allí de España, afirma no es improbable la ruptura entre España y Marruecos.

Habrà visto, añade, el Mokri que España quiere la paz, pero que no se avendrá a las injusticias y humillaciones que constituyen la burda prolongación, durante tanto tiempo de las negociaciones que tienen largo y estéril prólogo con la gestión del Muazza.

Pasado el tiempo de las explicaciones creemos ha llegado el tiempo de los acuerdos.

### El Ejército

Reina gran satisfacción entre los jefes del Ejército por las reformas del ministro de la Guerra en los próximos presupuestos, en los que se les aumentan los sueldos.

Muestranse todos agradecidísimos al general Anzar.

A los comandantes se les aumentan 500 pesetas en su sueldo, a los coroneles y tenientes coroneles 250.

### Apazamiento corto

El aplazamiento de la discusión de la ley del candado, pedida por el señor Marqués de Pidal en el Senado, con el pretexto de que se le proporcionen ciertos documentos para su discusión, será solo de dos días, pues el Gobierno está decidido a que se discuta sin más dilaciones.

### Lo que supone el aumento

El aumento de sueldo a jefes del Ejército importará 1.364.500 pesetas, que figuran en el actual presupuesto de Guerra.

Al ser aprobado esto ayer, el señor Canalejas se lo comunicó inmediatamente por teléfono a don Alfonso.

### Mejorado

El señor Cobian, se encuentra mejorado, habiéndose levantado ayer de la cama.

### Pretensión desechada

La pretensión de los expendedores de vinos, de que se les suprima la patente contributiva para la venta, será desechada por la comisión de presupuestos.

### A Barcelona

El capitán general de Cataluña señor Weyler salió anoche para Barcelona.

El Ministro de la Gobernación permanecerá en aquella ciudad tres días.

### Contra el alcalde

Notase que algunos periódicos de esta arrecian su campaña de oposición contra el Alcalde señor Francos Rodríguez.

### Do Lisboa

En el Consejo celebrado ayer por el Gobierno provisional, entre otras cosas, se acordó la supresión en la Universidad de la Facultad de Teología y la de los libros religiosos en los liceos y colegios, pues la enseñanza oficial será laica.

También se acordó la suspensión del juramento en todos los actos oficiales a excepción del de la bandera.

Ocupáronse también los ministros de las recompensas que han de darse a los soldados que coadyuvaron al triunfo de la revolución.

Ha intentado suicidarse el director de la Casa de la Moneda, recientemente destituido, por hechos anómalos que allí se han descubierto y que han motivado el procesamiento de varios empleados.

El gobierno obsequiará con un banquete a los militares y paisanos que tomaron parte en la revolución.

### La Llegada

Telegramas de Plymouth dan cuenta de que llegó a aquel puerto el yath «Victoria and Albert», conduciendo a los reyes de Portugal.

Estos marcharon inmediatamente que desembarcaron, en tren especial, para el castillo de Woodnorton, en unión del duque de Orleans.

Se ha aplazado la visita de los reyes de Inglaterra a don Manuel a causa de la enfermedad del duque de York.

### Emigración moají

De Coruña dice que pasaron bastante religiosos portugueses sin que nadie les molestase.

### La reina Pia

Telegramas de Roma dan cuenta de que la negada de la reina María Pia.

Al llegar esta al puerto de Gomba, pasó a bordo el rey Victor Manuel, abrazando a su tía y desarrollándose una escena conmovedora.

La reina María Pia, sollozando en brazos de su sobrino decía: ¡Qué desventura ésta! a mis años, sin patria y sin hogar! respondiéndole su sobrino que allí estaba su patria y que todos la recordaban.

Al desembarcar se le tributaron los honores de reina.

En la playa la esperaban la reina de Italia Elena y sus hijos, y después se trasladaron todos al castillo de Sanrossore, donde se celebró un almuerzo íntimo de familia.

### De Paris

En París, se han verificado varios registros en los domicilios de los anarquistas, descubriéndose en ellos la organización del «sabotaje» contra los ferrocarriles, fabricación de bombas y depósitos de revolvers y explosivos.

Los maquinistas y fogoneros de la red del Mediodía persisten en su huelga.

### El «América»

Según las noticias recibidas de New-York, a pesar del fracasado intento de travesía del Atlántico en el dirigible «América», este ha permanecido en los aires más de setenta horas.

### Nueva línea

En Palma se ha inaugurado una nueva línea de vapores.

### Fiebre amarilla

Dicen de Hamburgo que ha fundeado en aquel puerto un vapor inglés, que llevaba abordo varios casos de fiebre amarilla.

### En Zaragoza

Con gran animación se celebró el concurso hípico, ganando los premios los oficiales de caballería señores Aguirre, Canero y Arana, que fueron ovacionados por el inmenso público que presenció la fiesta.

### Ya pareció

Telegramas de la Habana dan cuenta de que fundeó en aquel puerto el vapor trasatlántico «España», que salió de Coruña y que ya se creía perdido.

En el viajaban las hijas del señor Merelles, exdirector de comunicaciones. Reina gran alegría por la noticia recibida.

### Crimen

En Coruña un individuo en completo estado de embriaguez, prendió a tiros con la buena hospedaje porque está negro de le vino.

La infeliz falleció a consecuencia de las heridas.

### De Valencia

Han llegado a esta ciudad muchos policías madrileños para hacer aquí el servicio durante la estancia de los reyes.

Mañana llegarán fuerzas escolta real.

### Dimisión

Ha dimitido su cargo el Ministro de Agricultura del Gobierno césc.

### El cólera

En Río Janeiro fundeó un vapor procedente de Italia, en el que rante la travesía, ocurrieron varias defunciones del cólera.

Las autoridades ordenaron más absoluto aislamiento del co.

### Suicidio de anarquista

Telegrafan de Ginebra que célebre anarquista Luchesi, asesino a la emperatriz Isabel Austria, y que estaba recluido en aquella cárcel a perpetuidad, se suicidó ahorcándose.

### Romanones

Hoy probablemente, y ya puesto, asistirá el conde de Romanones al Congreso.

### Dimisión negada

En los círculos políticos habiéndose base anoche con insistencia la dimisión del alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez.

El señor Canalejas ha negado menor fundamento a este rumor.

### De Portugal

«A B C» afirma que el presidente del Gobierno provisional portugués Teófilo Braga, asistió a la boda celebrada en Lisboa en memoria de Ferrer, en la que débeprofirieron, sin protesta de nada, insultos a España.

Sin embargo, dada la política tendenciosa del diario madrileño no se dá gran crédito a tal afirmación.

Dícese que en Lisboa corren rumores de haber dimitido sus cargos en el Gobierno provisional ministros de Hacienda, Obras Públicas y Guerra.

### Sigue la huelga

Los carreteros de los muelles Bilbao han acordado persistir en la huelga.

### AGENCIA MODERNA

## Centro Escolar Extremeño

Academia-pensión para alumnos oficiales y oficiales de 2.ª enseñanza, preparación para el ingreso en la misma y Magisterio.

Establecido en el mejor local que por este objeto existe en Cáceres, tanto por su proximidad al Instituto general Técnico, como por su amplitud y condiciones higiénicas.

Se admiten alumnos internos, modipensionistas y externos.

Clases diarias de todas las asignaturas y preparación para grados y reválidas a cargo de Profesores titulados.

En los exámenes ordinarios de fin de curso de 1909-1910, han obtenido los alumnos de este Centro, nueve matrículas de honor, 24 sobresalientes, 30 notables y 114 aprobados.

Pídanse detalles y reglamentos con relación nominal del resultado de los exámenes al Director

DON JUAN RUBIO SANCHEZ

CÁCERES: Plazuela de los Caldereros, núm. 1 (Plazuela de la Inmaculada)

### COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

## del SALVADOR PLASENCIA

Es el único que existe en la provincia. Curso ha tenido sin un solo suspenso y en el actual únicamente tres.

Sus Profesores son titulados y forman parte de los tribunales de examen con voz y voto.

Honorarios.—Manutención: 45 pesetas al mes. Enseñanza: 20.

Pídanse reglamentos al Director DON JUAN MARTINEZ LORENZO, Licenciado en Filosofía y Letras.

## I. GIRAUD

### DENTISTA

Trabajos modernos de puentes y coronas de oro.

Extracciones sin dolor.

CONSULTA DE NUEVE A SEIS

Plaza Mayor, 2, Cáceres

Tip. de «El Noticiero», Alfonso X



